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Abstract (en)
[origin: WO2016038041A1] The invention relates to a compressor device, to a cooling device equipped therewith, and to a method for operating the
compressor device. Pulse tube coolers or Gifford-McMahon coolers are used to cool nuclear spin tomographs, cryopumps, etc. In this connection,
gas compressor and in particular helium compressors are used in combination with rotational or rotary valves. The rate at which compressed helium
is introduced into the cooling device and led out again lies in the range of 1 Hz. A problem of traditional screw or piston processors is that oil from
the compressor can enter the working gas and thus the cooling apparatus and contaminate the cooling apparatus. As a result of providing a second
compressor stage, the common pumping apparatus is used doubly and a two-stage compressor device is specified. The working gas is compressed
in each flow direction of the working-medium liquid; in the one flow direction in the first compressor stage and in the opposite flow direction in the
second compressor stage. Thus, the efficiency of the compressor device is increased.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Kompressorvorrichtung, eine damit ausgerüstete Kühlvorrichtung und ein Verfahren zum Betreiben der
Kompressorvorrichtung. Zur Kühlung von Kernspintomographen, Kryo-Pumpen etc. werden Pulsrohrkühler oder Gifford-McMahon-Kühler eingesetzt.
Hierbei kommen Gas- und insbesondere Heliumkompressoren in Kombination mit Rotations- bzw. Drehventilen zum Einsatz. Die Rate mit der
verdichtetes Helium in die Kühlvorrichtung eingeführt und wieder ausgeführt wird liegt im Bereich von 1 Hz. Ein Problem von herkömmlichen
Schrauben- oder Kolbenprozessoren besteht darin, dass Öl aus dem Kompressor in das Arbeitsgas und damit in die Kühleinrichtung gelangen
und diese verunreinigen kann. Durch das Bereitstellen einer zweiten Verdichterstufe wird, wird die gemeinsame Pumpeinrichtung doppelt genutzt
und es wird eine zweistufige Kompressorvorrichtung angegeben. In jeder Strömungsrichtung der Arbeitsmittelflüssigkeit erfolgt eine Verdichtung
des Arbeitsgases; in der einen Strömungsrichtung in der ersten Verdichterstufe und in der entgegen gesetzten Strömungsrichtung in der zweiten
Verdichterstufe. Damit erhöht sich die Effizienz der Kompressorvorrichtung.
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